



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

bilan

Question écrite n° 68956

Texte de la question

M. Michel Françaix attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères sur la situation des ressortissants français détenus en otage ou disparus. Après le soulagement de la libération de la journaliste Florence Aubenas et de son guide-interprète Hussein Hanoun al-Saadi qui vient mettre un terme à une trop longue absence, notre pensée se dirige tout naturellement vers nos compatriotes dont nous sommes sans nouvelles actuellement : notamment Ingrid Bétancourt, détenue en otage par les FARC en Colombie depuis le 23 février 2002 avec son amie et directrice de campagne, Clara Rojas ; mais aussi Frédéric Nérac, journaliste français travaillant pour une chaîne de télévision anglaise disparu, avec son interprète libanais Hussein Othman, dans la banlieue de Bassorah en Irak le 22 mars 2003, et Guy-André Kieffer, journaliste français disparu en Côte d'Ivoire le 16 avril 2004. Il lui demande par conséquent quelles mesures sont mises en oeuvre par le Gouvernement afin de nouer les contacts nécessaires pour obtenir des informations les concernant et leur libération.

Texte de la réponse

La situation des Français détenus en otage ou disparus à l'étranger de façon inquiétante est suivie avec la plus grande attention par le ministère des affaires étrangères. Nos ambassades dans les pays où ont lieu ces événements sont en relation permanente avec les autorités locales en charge des investigations (police et justice). S'agissant des compatriotes pris en otage, nous intervenons, l'ensemble des services français susceptibles de permettre leur libération sont mobilisés dès le début de l'enlèvement, à haut niveau, pour obtenir la libération de nos compatriotes sains et saufs, dans les meilleurs délais possibles. Par ailleurs, un dossier de compatriotes disparus et dont on demeure sans nouvelle n'est jamais clos, aussi longtemps que les circonstances de leur disparition ne sont pas éclaircies, ou que les corps ne sont pas retrouvés.

Données clés

Auteur : [M. Michel Françaix](#)

Circonscription : Oise (3^e circonscription) - Socialiste

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 68956

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 5 juillet 2005, page 6511

Réponse publiée le : 25 octobre 2005, page 9932